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L’aire de jeux diversifi és de Kergonan s’est enrichie de 
plusieurs équipements librement accessibles : bancs 

colorés, tables de pique-nique, dont une avec un plateau 
déporté permettant un accès à des fauteuils roulants.

Cet espace tout public, proche de l’école Jules Verne, 
permet aux habitants de se retrouver dans un lieu de 

détente, ludique et agréable.

De gauche à droite : 
Katell Choinière (Conseillère municipale), Patrick Le Gal 

(Adjoint à la vie associative et aux sports) et 
Éric Évanno (Conseiller municipal et Kergonannais)

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

RÉTROSPECTIVE

Une présentation, sous forme de diaporama sur l’aménagement du vallon de 
Pont-Screign, a eu lieu le 26 janvier 2023 au Salon du Carrefour de l’Eau à Rennes. 

Étaient présents de gauche à droite : Christine Le Gallic (Conseillère 
déléguée à la communication), Jérôme Le Dréan (Adjoint à l’environnement pour 
Languidic), Magali Bernizet (Chargée de mission en milieux aquatiques pour le 
Syndicat Mixte de la Ria d’Étel), Solenn Briant (Responsable du Service de l’eau 
et Jean-Louis Belloncle (du Conseil Départemental du Morbihan). 
Avec également la présence de Marie-Christine Le Quer (Conseillère 
départementale du Morbihan, Vice-Présidente déléguée à l’agriculture, 
à la pêche, à l’environnement et à la politique de l’eau).

Bon voyage à Erwann Guenneugues, natif de Languidic qui est 
parti le 15 février 2023, pour un périple en vélo vers le Japon ! 

Ce jeune cycliste aguerri de 23 ans avait terminé sa carrière 
sportive avec un titre de Champion de Bretagne, espoir du 
contre-la-montre et une participation au Grand Prix du Morbihan 
professionnel à Grand-Champ, sous le maillot de l’équipe de 
France.

Suivez-le : Instagram : https://www.instagram.com/erwannguenneugues

Le 27 janvier 2023, Fabrice Loher (Président de Lorient 
Agglomération) était à Languidic pour échanger avec le 

Maire, Laurent Duval, les Élus municipaux et des acteurs 
économiques locaux tels que les entreprises et com-

merces sur les projets structurants de la ville.
Les atouts, les contraintes de la commune de tradition rurale 

et des sujets d’actualités ont également été évoqués : le 
déplacement de l’Intermarché sur la zone de Lanveur-Est et 

les perspectives de réutilisation de l’emprise actuelle. 
Les Élus ont examiné les projets en cours comme le Plan 

Guide de Requalifi cation Urbaine, les travaux de réhabi-
litation et d’extension de la Mairie, le réaménagement 
de la place Guillerme, l’éco-quartier de Coët-Mousset 

et son nouvel EHPAD. Ils sont aussi revenus sur les projets 
pour lesquels Lorient Agglomération a apporté un soutien 

fi nancier ou intervient directement.

De gauche à droite : Pascal Le Liboux (Président de 
AUDÉLOR), Corinne Conan (Gérante du salon de coiffure 

« Esprit couleur », Laurent Duval (Maire), Fabrice Loher 
(Président de Lorient Agglomération), Jérôme Le Dréan 

(Adjoint à la vie économique), Véronique Garido 
(1ère Adjointe), Céline Guégan (Directrice Générale 

des Services de la Mairie de Languidic) et Étienne 
Godier (Chargé de mission Petites villes de demain).
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Le 17 mars 2023, une réunion s’est tenue à Languidic 
avec l’équipe de coordination de l’AFM-Téléthon. 
Laurence Derouet (Responsable du réseau Ouest), 
Véronique Renaud (nouvelle Coordinatrice 
Départementale après le départ de Christine Uhel), 
Patrick Le Gal (Adjoint à la vie associative), Christine 
Le Gallic et Véronique Ann (Conseillères municipales), 
les organisateurs, bénévoles et partenaires.
Un bilan sur l’édition 2022 et une récolte de fonds de 
6 800 euros, grâce à une belle mobilisation à Languidic, 
ont été annoncés.
Merci à tous pour votre mobilisation et votre générosité !

Le 26 mars 2023, une matinée éco-citoyenne a été organisée par la 
municipalité pour des ramassages de détritus dans le bourg, Kergonan 

et Tréauray. Environ 40 personnes ont ainsi collecté de gros déchets, des 
canettes, bouteilles de verre et recharges de cigarettes électroniques. 

Un triste constat qui ne décourage pas les bénévoles, 
qui espèrent une prise de conscience de la population ! 

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

Dans le cadre de la programmation « Eau Jardin Ria d’Etel » du 
18 mars au 8 avril 2023, diverses animations ont été proposées en 
collaboration avec les services municipaux (Médiathèque, Espaces 

verts et Services techniques) et divers partenaires locaux.

de gauche à droite : Jérôme Le Dréan (Adjoint à la vie économique), 
Christine Le Gallic, (Conseillère municipale déléguée à la communication), 
Évelyne Jaffré (Bibliothécaire), Évelyne Derouillac (Responsable du Service 
des espaces verts), Annie Le Guern-Porchet (Directrice de la médiathèque) 

et Érika Du Prémorvan (Conseillère municipale déléguée à la culture)

Le Troc vert du 1er avril 2023, faisant partie de la programmation 
« Eau Jardin Ria d’Etel », a une nouvelle fois séduit le public avec : 
des échanges ou ventes de plantes et graines à la Médiathèque, 

des distributions de plantes aromatiques par le Service des espaces 
verts, un point info apiculture avec les Apiculteurs du Morbihan, des 

ateliers de construction de pièges à frelons asiatiques, une vente 
de tisanes, un apéro avec dégustation d’ingrédients naturels et 

végétaux et une visite à la ferme des Bonobio.

2ème édition réussie pour le Grand Destockage 
de la recyclerie Ty Trouve Tout le 19 mars 2023. 
Une trentaine de bénévoles et le public étaient 
présents pendant cette journée qui s’est terminée 
dans une bonne ambiance avec un défi lé.
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Les Élus remercient Mickaël Chevrier (Président de l’Offi ce 
du Tourisme du Pays de Lorient - à droite) et Yannick Corbel 

(Directeur de Lorient Bretagne Sud Tourisme - en haut à 
droite) pour leur visite à Languidic. Ces échanges constructifs 
le 3 avril 2023 ont abouti à un engagement pour promouvoir 

les futurs évènements touristiques de la commune. 

RÉTROSPECTIVE

Organisé par le Vélo Club Languidic (V.L.C), 
le Trophée Cuisines Le Gal - Grand Prix 
des commerçants et artisans a réuni 295 
coureurs cyclistes pour sa 29ème édition le 
2 avril 2023. Félicitations aux cinquante 
bénévoles qui ont oeuvré pour le bon 
déroulement logistique de toutes les courses 
proposées.

À gauche : Claude Le Gal (Conseiller 
municipal) et Armel Rivallan 
(Président du Vélo Club de Languidic).

De gauche à droite : Stéphane Lohézic (Conseiller Départemental du 
Canton de Hennebont), Laurent Duval (Maire), Marie-Pierre Jégo 
(Gestionnaire logistique et expositions itinérantes du Conseil Départemental 
du Morbihan), Érika Du Prémorvan (Conseillère déléguée à la culture), 
Évelyne Jaffré (Bibliothécaire), Chloé Cordellier (Chargée de mission au Syndi-
cat Mixte de la Ria d’Etel) et Jérôme Le Dréan (Adjoint à l’environnement).

L’exposition photographique « Les sentinelles du Morbihan » de Éric 
Garault (portraitiste et reporter), prêtée par le Conseil Départemen-
tal du Morbihan en partenariat avec le Festival Photo La Gacilly, 
a été inaugurée le 1er avril 2023 à l’EMA. Elle témoigne de celles et 
ceux qui oeuvrent à leur manière à la sauvegarde du patrimoine 
en Bretagne. Elle est visible au Théâtre de verdure de l’Espace des 
médias et des arts jusqu’au 8 septembre 2023.

Le Brass Band, constitué exclusivement de cuivres et percussions 
a donné une représentation le 1er avril 2023, au cours de laquelle 
les jeunes choristes de l’École municipale de musique de 
Languidic ont pu présenter un travail commun.
Un beau projet pédagogique commencé en octobre dernier.

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI
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Un très beau succès pour ce premier concours d’attelage dans la 
zone de Lanveur les 8 et 9 avril 2023 ! Organisé par l’Association 
Morbihannaise d’Attelage (A.M.A), 
ce concours ouvert aux amateurs et entrant dans la sélection au 
Championnat de France, a réuni plus de 70 participants. 
Des épreuves spectaculaires et de nombreuses spécialités 
hippiques ont ravi le public venu très nombreux.

Une belle réussite le 16 avril 2023 pour la 6ème édition du club 
Défi  Run, qui a rassemblé plus de 300 coureurs. Les participants, 

adolescents et adultes, avaient le choix entre trois circuits 
différents, traversant Pont-Screign, Coët-Megan, Pont Kerran... 

À noter qu’en plus des trails de 9,5 km et de 18 km, le club a 
proposé cette année une épreuve de 5 km pour répondre à la 

demande des coureurs, qui souhaitaient un circuit 
plus court et plus roulant. 

Les enfants de 6 à 13 ans ont, quant à eux, couru sur la piste 
du stade Lucien Bigoin. Laurent Duval (Maire) et Patrick Le Gal 

(Adjoint aux sports) ont remis des récompenses aux vainqueurs. 

Très beau succès pour le spectacle « La vie de Jean-Marie durant 
le siècle passé », présenté par le Cercle Celtique  « Rahed Koëd 
Er Blanoeh » les 6 et 7 mai 2023 ! L’association fêtait ses 25 ans 
et le public, venu très nombreux, a été séduit par la qualité des 
représentations. Ce travail collaboratif avait réuni 130 participants 
(danseurs, musiciens, chanteurs...) dont les associations (Languidic 
Images et Patrimoine, Hoaret, Ruzérion Traoué, le Bagad Ar 
Lenn Glas) et le groupe Triatri. Des peintures de Lucien Pouëdras 
illustraient également les souvenirs de jeunesse et des travaux des 
champs du personnage de Jean-Marie. Bravo à tous pour cette 
belle sensibilisation envers le public sur le patrimoine de Languidic !

Après la messe du souvenir, le défi lé et le dépôt de 
gerbe au monument aux morts, la cérémonie du 

8 mai a également été l’occasion pour Jean-Yves 
Lucas (Président de l’Association Fraternelle des 

Anciens Combattants) de remettre la croix du 
combattant à Anthony Galic, au nom de la 
Secrétaire d’État aux anciens combattants. 

Une reconnaissance de la nation pour son 
engagement en juin 2007 au 3ème RIMA de Vannes 
et ses missions en République Centrafricaine pour 

la mission Eufor (Force Opérationnelle de l’Union 
Européenne) puis en 2010 pour l’opération Harpie 

afi n de lutter contre l’orpaillage illégal en Guyane.

Cette année, le Pardon de Saint-Urlo a été animé par 
l’unité des scouts de Languidic le 7 mai, qui fêtaient 

également les 40 ans de l’association des scouts de France. 
Les bénévoles, du comité de sauvegarde de la chapelle, 

travaillent régilèrement aux réparations et au nettoyage 
du site, qui est aussi un point d’étape pour le circuit de 

randonnée de Saint-Urlo.

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI
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LE PROGRAMME 
BREIZH BOCAGE

FOCUS / UR SELL A-DOST

Au titre de la compétence obligatoire sur la Gestion des Milieux 
Aquatiques et de Prévention des Inondations (GEMAPI), Lorient 
Agglomération coordonne le suivi du programme Breizh 
Bocage sur le bassin versant du Blavet et notamment sur la 
commune de Languidic.

Le dispositif « Breizh Bocage » a pour objectif principal 
la restauration de la qualité de l’eau en installant 
des talus plantés pour lutter contre l’érosion 
et le ruissèlement de produits phytosanitaires. 
Le bocage comprend par ailleurs bien d’autres avantages : 
préservation du capital sol, protection climatique, effet 
brise-vent, refuge d’auxiliaires de cultures, valorisation en 
bois-énergie et bois d’œuvre… 

Ce programme s’adresse aux propriétaires et / ou exploitants 
de terrains agricoles (agriculteurs, particuliers, collectivités). 
Pour les bénéfi ciaires de ces travaux, l’opération est fi nancée à 
100 % par les Fonds Européens FEADER, la Région Bretagne, le 
Département du Morbihan et Lorient Agglomération. 
Ces travaux concernent la création de talus, billons ou haies à 
plats, ainsi que les plantations, la mise en place de gaines de 
protections, le paillage et un entretien la première année. 
Trois chantiers ont été réalisés sur la commune de Languidic 
durant la campagne de plantation 2022-2023, représentant 
1.8 km de plantation :

• Le 1er au lieu-dit Kerbail où il a été réalisé une haie à plat 
de 270 mètres de longueur avec un effet brise-vent et dans 
le but de renforcer la trame verte (connexion de milieux 
bocagers).

• Le 2nd au lieu-dit Kerveganic, ce sont 1 260 mètres qui ont été 
plantés, afi n de délimiter des parcelles, apporter de l’ombrage 
aux animaux tout en assurant un effet brise-vent et de limiter 
l’érosion de certaines parcelles.

• Le 3ème au lieu-dit Lann Menhir : 250 mètres de haies à plat 
ont été aménagés.

Pour ces trois chantiers, des essences locales adaptées au sol et 
au climat ont été choisies : chêne sessile, châtaignier, prunellier, 
noisetier, pommier sauvage, néfl ier, fusain d’Europe, ou encore 
alisier torminal. 

Ce sont plus de 40 essences différentes qui peuvent être 
plantées en fonction de l’environnement.
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ÉDITO / PENNAD-STUR

Chères Languidiciennes, chers Languidiciens,

Rénover c’est embellir, mais aussi économiser.

Après la livraison de la salle de sport Jean le Mancq, 
nous poursuivons notre projet d’un aménagement 
respectueux de notre environnement, par des travaux 
sur le bâtiment de la Mairie.

À plus d’un titre, la réhabilitation de notre 
Mairie est devenue aujourd’hui indispensable. 
La construction datant de 1985, son état demande un 
traitement d’urgence. Les nombreuses fuites d’eau 
endommagent sérieusement la structure et nous ne 
pouvons plus longtemps accueillir agents, publics et 
partenaires au milieu des seaux et des serpillères… 
Par ailleurs, nous avons une obligation d’accueillir les 
personnes à mobilité réduite dans l’ensemble de nos 
services, aussi la mise en place d’un ascenseur n’est pas 
un luxe. Enfi n, la rénovation énergétique et thermique 
du bâtiment permettra de limiter les températures 
très élevées l’été, du fait de la verrière, mais surtout de 
contenir nos dépenses énergétiques l’hiver et sera même 
l’occasion de produire de l’énergie grâce à la pose de 
panneaux photovoltaïques.

Parce qu’une démarche ne doit pas être isolée, cette 
restructuration est à inscrire dans l’ensemble du dispositif 
de l’État « Petites villes de demain », qui matérialise les 
partenariats à l’œuvre pour le dynamisme de la ville et 
la présence des commodités et services nécessaires aux 
Languidiciens. Ce fi l rouge de notre mandat s’était traduit 
par la reprise du bureau de poste, sous la forme d’agence 
postale communale, complétée de la création de 
l’espace France Services. Conscient de l’attachement 
des habitants pour ces services, nous renforçons d’ailleurs 
dès cet été nos effectifs afi n de répondre à la demande 
croissante du public. Ce dynamisme, nous le portons 
également malgré les contraintes extérieures qui pèsent 
sur la Commune. Notre révision du Plan Local d’Urbanisme 
(P.L.U ) en est l’exemple : ralentie par la loi « Climat 
et Résilience », dont nous attendons les modalités 
d’application depuis 2021.

Loin de nous résoudre à l’immobilisme, c’est vers vous, 
habitants, que nous nous tournons pour mieux imaginer 
Languidic demain et redéfi nir ensemble les modes de 
mobilité, les usages et partages des espaces publics, à 
l’image du questionnaire sur l’avenir du Centre-bourg, 
auquel vous avez été si nombreux à répondre. 

Mais le bien vivre ensemble ne se limite pas aux projets 
d’urbanisme, il est important de se retrouver sur des 
temps conviviaux. Les festivités du 14 juillet et le Festiv’été 
seront autant d’occasions de profi ter ensemble du cadre 
de vie de Languidic, qui nous est si cher.

Laurent Duval, Maire

Nevesaat zo gwellaat, hag ivez arboelliñ

Goude bout achuet ar sal sport Jean ar Mank bet adnevezet ha 
gwellaet anezhi e kendalc’homp get hor raktres terkiñ, é toujiñ 
ouzh hon endro, get labourioù àr savadur an ti-kêr. 
Ouzhpenn un abeg zo m’eo deuet hollret deomp hiniv adneve-
ziñ hon ti-kêr. Kregiñ a ray get al labourioù e-kerzh miz Gourhelen 
hag hor servijoù o deus dilojet dija a-barzh ar burevioù a vo o re 
e-pad ar labourioù. 

Eus 1985 eo ar savadur hag er stad m’emañ an traoù ec’h eus 
afer bras ma vehe graet àr-dro ar monet a-barzh, efedusaat an 
energiezh hag an difuiñ. Get an dour é tiverriñ un tamm e pep 
lec’h ennañ eo bet gwastet ar framm ha ne c’hellomp ket ken 
degemer gwazourion, tud ha kevelerion e-mesk ar sailhadoù 
dour hag ar leienoù… Rediet omp ouzhpenn-se da zegemer 
an dud nammet evit hon holl servijoù, ret eo deomp ivez staliiñ 
ur bignerez, ar pep retañ eo evelkent. Get reneveziñ ar sava-
dur àr an tachennoù energetek ha termek e vo posupl a-benn 
ar fi n bevenniñ an temperadurioù tomm-berv e-pad an hañv 
abalamour d’ar werenneg, ha dreist holl e vo posupl arboelliñ 
energiezh e-pad ar goañv ha zoken produiñ energiezh é staliiñ 
panelloù fotovoltaek.

Peogwir ne ranka ket un difrae chom un nemedenn ec’h eo 
enskrivet an adframmiñ-mañ a-barzh stignad ar Stad « Kêrioù bi-
han an amzer-da-zonet », arouez an emglevioù lakaet e pleustr 
evit degas lusk d’ar gumun. Obererion bublik ha prevez eo a 
gas da benn reneveziñ ar vourc’h. Evit krogiñ geti e reont àr-
dro gwellaat hor benveg arouezel e kreiz-kêr evit ma vo ennañ 
an holl aezamantoù ha servijoù o deus afer anezho tud Lange-
dig. Neudenn ruz hor respetad zo daet da wir get burev an ti-
post bet adkemeret ganeomp evit sevel ajañs-post ar gumun. 
Ouzhpennet e vo dezhi ar greizenn Frañs Servijoù. Emskiant omp 
ec’h eo stag an annezidi d’ar servijoù-se, e-se e kreñvaomp ivez 
niver an implijidi, evit respont da c’houlenn stankoc’h-stankañ 
an dud. 
Daoust da redioù an diavaez a boueza war chouk ar gumun e 
chomomp get ar lusk-se. Da heul degemer ar lezenn « Hin ha 
Dalc’husted » emaomp c’hoazh é c’hortoz goût an doareoù 
d’he lakaat e pleustr abaoe 2021.

An diasurded-se a c’horreka steuñv lec’hel ar c’hêraoziñ ha ne 
c’hallomp ket adwelet.
Pell da chom difl ach omp, davedoc’h eo annezidi en em 
droomp evit ijiniñ gwelloc’h amzer-da-zonet Langedig hag ad-
termeniñ asambl an doareoù treuzdougen, boazioù an dud ha 
penaos implijout an takadoù foran. Ur skouer eo ar c’houlen-
naoueg àr dazonet kreiz ar vourc’h oc’h bet ken niverus é res-
pont dezhi. An disoc’hoù anezhi a gavoc’h er pajennoù-mañ.

Gellout a rit kontiñ àrnomp, mennet-start omp da genderc’hel 
get ar lusk-mañ, é kemer ar redioù ken niverus e kont a-barzh hor 
programmadur budjed. 

Ar beviñ mat asambl ne dro ket hepken tro-dro da raktresoù 
ar c’hêraoziñ, pouezus-bras eo ivez en em gavout asambl evit 
prantadoù plijadur. Get digoridigezh ar c’houlzad get Nautic 
Minazen, gouel ar sonerezh, gouel ar 14 a viz Gourhelen hag 
ar Festiv’hañv, e vo digarez da brofi tiñ asambl ag endro beviñ 
Langedig, omp ken tomm outañ.

Laurent Duval, Maer
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UN SERVICE / DES AGENTS / UR SERVIJ /  GWAZOURION

LA RESTAURATION SCOLAIRE

Muriel MERLOT : 

J’arrive le matin à 8h pour faire la mise en place de la 
salle : installer le couvert, préparer les carafes d’eau… 
Cela représente près de 100 tables et entre 150 et 
200 pichets.

À la sortie en fin de matinée, je vais chercher les 
enfants à l’école pour les accompagner à pied à 
la Salle Jo Huitel, je les installe à table et je les sers. 
Je suis en charge de 12 enfants de petite section. 

Je leur dis ce qu’ils vont manger (c’est la première 
chose que les enfants demandent en me voyant !).

Au 2ème service, je reste sur place pour remettre le 
couvert et dès que les enfants suivants arrivent (des 
CP, CE1), je recommence. 

Ils sont un peu plus grands alors je peux les faire 
participer un peu plus. Ils me racontent ce qu’ils ont 
fait le matin, ce qu’ils aiment, ou non…

Denis GOURDEN : 

Je suis en cuisine, à la production : cela signifi e prendre 
notre matière première, les aliments, et les travailler 
pour les transformer en repas complet. 

Au restaurant scolaire, nous faisons tout nous-mêmes 
de A à Z, des commandes au service et des entrées 
aux desserts. 

Chacun en cuisine peut aussi donner des idées pour 
l’élaboration des menus.

Servant plus de 950 repas chaque jour, le service de Restauration scolaire met les petits plats dans les grands 
pour assurer aux enfants de la commune une alimentation équilibrée et de qualité.
Avec 36 agents de services, 4 cuisiniers et 1 responsable, c’est toute une organisation qui accompagne au 
quotidien les enfants de la maternelle au collège. 
Rencontre avec deux agents du service pour découvrir leurs missions.

QUELLES SONT VOS MISSIONS AU SEIN DU RESTAURANT SCOLAIRE ?

Nadège Marette - Adjointe à la Petite Enfance, 
Enfance, Jeunesse et Éducation

Il est prioritaire pour nous de 
trouver un nouveau lieu pour 
accueillir le restaurant scolaire.
Pour maintenir ce service qui ne peut 
être suspendu, nous travaillons avec 
les agents pour améliorer l’organisa-
tion du service au quotidien. 
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CANDIDATURE : 
CV à l’attention de Monsieur Le Maire

LE RESTAURANT SCOLAIRE ACCUEILLE DE PLUS EN PLUS D’ENFANTS !

Nous recherchons de nouveaux collègues pour accompagner les enfants dans leurs repas quotidiens. 
Si cette mission vous intéresse, transmettez votre candidature à la mairie, des créneaux sur le temps 

du midi sont à pourvoir.

QUELLE ORGANISATION ET QUELLES QUALITÉS CELA NÉCESSITE-T’-IL ?

Muriel MERLOT : 

Ça nécessite aussi d’être effi cace parce qu’avec les 
2 services, il ne faut pas trainer pour les faire manger.

Il faut être rapide et organisé pour dresser le couvert. 
Surtout le lundi quand la salle a été utilisée le week-end 
comme salle des fêtes, il faut réorganiser la mise en place. 
Il faut être proche et amicale avec les enfants, 
tout en restant ferme quand c’est nécessaire :
je les gronde quand il faut les gronder, mais 
surtout j’essaye d’être pédagogue et ils me posent par-
fois aussi des questions sur moi et sur ma vie. Je suis à 
leur écoute. Il faut aussi savoir faire preuve de patience 
et beaucoup insister sur la politesse !

Denis GOURDEN : 

Être en poste à partir de 6h30 pour que tout soit prêt pour 
le 1er service à 11h30, veiller au respect de l’hygiène, faire 
attention aux allergies des enfants. 

On n’imagine pas mais ça nécessite également beaucoup 
de démarches administratives et de papiers à remplir. 

Il faut aussi anticiper : un repas servi aujourd’hui a été 
préparé dès la semaine dernière avec la constitution des 
menus et la commande des aliments.

CONTACT ET RENSEIGNEMENT : 
02.97.65.19.19 / mairie@languidic.fr

QU’EST-CE QUI VOUS PLAÎT DANS CE TRAVAIL ?

Muriel MERLOT : 

Avant j’étais aide-soignante et je n’avais pas très en-
vie de travailler avec des enfants, au contraire. Pour-
tant c’est ça qui me plait aujourd’hui : la relation 
avec les enfants. J’aime aussi le fait de faire plusieurs 
choses dans la journée. J’aime bien leur apprendre à 
goûter de tout, même si on n’y arrive pas avec tous les 
enfants. Manger avec les enfants permet d’avoir une 
meilleure relation avec eux.

On aimerait juste être plus nombreuses, mais on a du mal 
à trouver des remplaçantes !

Denis GOURDEN : 

La relation avec les enfants : le fait de les accueillir, de 
leur sourire, ça permet de leur faire passer un moment 
plus agréable. 

J’apprécie aussi le fait d’être organisé, pour réussir à tout 
préparer, même si parfois on aimerait cuisiner avec un 
peu plus de fantaisie !
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POURQUOI DES TRAVAUX SONT-ILS NÉCESSAIRES ? 
QUE VONT-ILS APPORTER AUX USAGERS ?

Ces travaux vont permettre de retrouver une Mairie 
pleinement fonctionnelle et de supprimer les défauts 
d’isolation et d’infi ltration, qui sont très gênants, 
notamment dans le hall d’entrée. 

Cette nécessaire rénovation est l’occasion 
d’améliorer l’effi cacité énergétique du bâtiment et 
de faire des économies d’énergie.

Elle permettra également d’apporter l’accessibilité 
au premier étage pour les personnes à mobilité 
réduite : actuellement les services qui s’y trouvent, 
notamment l’Urbanisme et le Service Jeunesse, ne 
sont accessibles qu’en montant un escalier.

L’agrandissement des locaux permettra aussi de 
bénéfi cier d’une nouvelle salle de réunion plus grande 
et plus adaptée, ainsi que de réorganiser les services 
pour que tous les agents de la Mairie bénéfi cient 
d’un cadre de travail agréable et fonctionnel. 

Il s’agit de leur permettre de travailler dans des 
conditions propices à un meilleur service rendu à la 
population.

QUE VA T-IL SE PASSER À LA MAIRIE DANS LES 
PROCHAINS MOIS ?

Après une période de préparation des travaux en juin 
et en juillet, les chantiers commenceront fi n juillet.

Cette démolition concernera la verrière présente en 
façade de la Mairie, ainsi que les deux bureaux situés 
au coin de la rue de la Mairie et de la rue du Colloter 
(bureau du Maire et de la Directrice Générale des 
Services, où les infi ltrations les plus importantes sont 
présentes).

En septembre, une fois cette démolition achevée, 
un terrassement sera réalisé sur le parvis, qui 
sera complétement réaménagé pour permettre 
l’extension du bâtiment, mais aussi pour générer plus 
d’espace d’accueil devant la Mairie.

Ensuite, les travaux porteront sur la charpente 
du bâtiment, l’étanchéité du toit et le 
changement de certaines menuiseries, qui datent 
des années 1980.

ENTRETIEN / PENNAD-KAOZ

LA MAIRIE FAIT PEAU NEUVE POUR 
CONJUGUER EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE 
ET SERVICES AUX LANGUIDICIENS

Christian GUÉGAN 
(Adjoint aux travaux - Voirie - Propreté et Urbanisme)

Le bâtiment de la Mairie va connaitre d’importants travaux dans les prochains mois, Christian GUÉGAN, 
nous présente ces évolutions et leurs conséquences.

Il s’agit de leur permettre de 
travailler dans des conditions propices 

à un meilleur service rendu 
à la population.
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Des panneaux photovoltaïques seront également ins-
tallés sur le toit. L’auto-consommationqu’ils génère-
ront permettra de réduire les dépenses d’énergie de 
la Mairie.

À l’intérieur, l’espace d’accueil sera complètement 
réaménagé et avancé vers l’entrée de la Mairie afi n 
d’améliorer son accessibilité et sa convivialité. 
Au titre des améliorations notables pour le public, un 
ascenseur sera installé pour accéder au 1er étage.

L’inauguration de ces nouvelles installations est 
prévue pour l’été 2024. 

PENDANT LES TRAVAUX,LE FONCTIONNEMENT DE LA 
MAIRIE VA T-IL ÊTRE PERTURBÉ ? QUEL IMPACT POUR LES 
LANGUIDICIENS ?

Beaucoup de bureaux de la Mairie de-
vront être vidés durant la totalité des travaux 
pour permettre aux entreprises d’intervenir. 
Ces services seront répartis entre la Mai-
son des Associations, la Maison des Jeunes, 
l’Espace Coworking et l’EMA (cf carte).

Le déménagement des services est interve-
nu le 20 juin. Le CCAS, la Police municipale et 
le Service informatique resteront présents à la Mairie.
Un seul jour de fermeture a été néces-
saire pour opérer le transfert des lignes 
téléphoniques et du réseau informatique. 

Les services municipaux resteront donc ouverts aux 
Languidiciens durant tous les travaux.

COÛTS DES TRAVAUX :
936 093,94 euros (HT)
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VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

COMPTE-RENDU DU QUESTIONNAIRE 
SUR LA CENTRALITÉ DE LANGUIDIC
La ville de Languidic a souhaité associer les habitants et les usagers à la construction de son projet pour défi nir son 
futur centre-ville. Ainsi, un questionnaire a été diffusé sur internet, en Mairie et dans les commerces entre le 1er et le 
15 mars 2023. En complément, une journée de concertation sur le marché et devant la chapelle Notre-Dame- 
Des-Fleurs a été organisée le 3 mars par le cabinet d’urbanisme « Ici Même ». Cette enquête par questionnaire 
a récolté plus de 500 réponses qui ont permis de recenser les besoins des usagers du centre-ville en termes de 
commerces, de services, d’espaces publics, d’équipements, d’offres culturelles et de loisirs.

86% Des répondants fréquentent le centre-ville 
plusieurs fois par semaine, voire tous les jours mais le 
jugent majoritairement triste et peu attractif. 
Ce jugement s’explique principalement par la forte 
circulation dans le centre et le manque d’espaces 
de convivialité pour se retrouver. En effet, le bourg 
est jugé dangereux pour les piétons comme pour les 
automobilistes. Pour une majorité des répondants, 
l’offre de stationnement pourrait être améliorée 
en renforçant la rotation du stationnement et 
en relocalisant des places de stationnement en 
proximité immédiate du cœur de ville. De plus, les 
cheminements piétons et cyclables, notamment 
pour accéder aux écoles sont jugés peu sécurisants 
par 85% des usagers. 

Selon cette enquête, le commerce devrait également 
être renforcé pour améliorer l’attractivité de languidic. 
Les commerces sont pourtant fréquentés une à 
plusieurs fois par semaine, voire tous les jours par 
80% des répondants. Mais la diversité de l’offre ne 
répond pas aux attentes. Ainsi le commerce de 
centralité devrait être complété principalement 
par : une poissonnerie, un restaurant traditionnel, un 
magasin de chaussures et vestimentaire ainsi qu’une 
amélioration de l’offre du supermarché actuel.

Le marché du vendredi n’est fréquenté que par 34% 
des répondants principalement à cause de son jour 
d’ouverture en semaine. Un marché du week-end, 
sur une place plus conviviale et rassemblant plus de 
commerçants locaux est souhaité par une majorité 
d’usagers. 

87% des répondants jugent l’offre d’équipements 
correcte et suffi sante. Le niveau d’équipement de la 
centralité est donc en adéquation avec les attentes 
des habitants. Néanmoins, les attentes principales 
concernent : la création d’une nouvelle salle de 
sport, d’un skate parc, d’un lieu pour les jeunes ainsi 
que l’implantation des nouveaux jeux pour enfants 
en centre-ville.

85% des répondants se déclarent relativement 
satisfaits des animations sur la commune. Toutefois, 
des animations complémentaires à celles de l’Espace 
des Médias et des Arts, dans l’espace public, sont 
attendues, notamment l’organisation de concerts. 
L’organisation d’un marché de producteurs locaux 
et d’artisans le soir ou le week-end est également une 
attente forte.

En conclusion, la dynamisation du centre de 
Languidic doit s’accompagner d’une réorganisation 
et d’une réduction de la circulation pour diminuer la 
présence automobile au profi t d’espaces de détente 
et de promenades propices à la convivialité. 

Afi n de fi naliser l’étude, un atelier à destination 
des habitants sera organisé le 29 septembre à 
10h. A l’issue de cette concertation, le Plan Guide 
d’aménagements du centre-ville sera défi ni. Ce 
plan de référence présentera les aménagements 
à conduire à court, moyen et long termes pour 
améliorer le plaisir de vivre, fl âner et se retrouver 
dans le bourg de Languidic. Une restitution fi nale aux 
habitants sera réalisée le 18 octobre à 18h30.

Que faudrait-il faire pour vous inciter à 
fréquenter davantage le centre-ville ?
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COMMISSION ENFANCE - 
JEUNESSE ET ÉDUCATION

FOCUS / UR SELL A-DOST

Carolyn 
DINASQUET
Conseillère 
Municipale (Titulaire)

Erika 
DU PRÉMORVAN
Conseillère 
Municipale - 
Déléguée à la 
culture (Titulaire)

Typhenn DUPUY
Conseillère 
Municipale (Titulaire)

Nadège 
MARETTE
Adjointe
Petite enfance - 
Enfance - Jeunesse 
et Éducation

Mélanie 
PENNANEAC’H
Conseillère 
Municipale
(Suppléante)

Olga VALPERGUE 
DE MASIN
Conseillère 
Municipale (Titulaire)

À quoi servent les Commissions ?

Les commissions municipales sont des réunions thé-
matiques, où les membres du Conseil Municipal 
se concertent et travaillent en petit groupe sur un 
champ d’action particulier de la Commune.

La Commission Enfance - Jeunesse - Éducation traite 
de tous les sujets qui touchent de près ou de loin les 
enfants et adolescents de Languidic.

Elle se réunit 4 à 5 fois dans l’année scolaire.

En fonction des sujets discutés en Commission, cette 
dernière proposera des actions ou des évolutions qui 
seront abordées en Conseil Municipal.

Eric EVANNO
Conseiller Municipal 
(Titulaire)

« Dans cette Commission, nous abordons les 
sujets présentés par l’Adjointe. 

Ces points sont discutés avec l’ensemble 
des membres de la Commission afi n de 
trouver la solution la plus adaptée en 
prenant en compte les besoins des familles 
et les possibilités de la Commune. 

Étant père de 2 fi lles scolarisées à 
Languidic et utilisant les services de la ville 
(cantine, bus, médiathèque, maison des 
jeunes...), nous échangeons en famille. 
Cela nourrit les échanges de la Commission 
et cela vient compléter les enjeux d’intérêt 
général, que l’on représente en tant qu’élus.   

À la fi n de la Commission, nous avons 
un temps d’échange, celui-ci nous 
permet de remonter les diffi cultés que 
nous rencontrons ou celles rencontrées 
par les autres familles (Portail familles, 
circulation aux abords des écoles...) 
afi n de trouver des solutions possibles au 
niveau de la Commune. Nous abordons 
également les besoins et proposons 
des pistes d’améliorations pour  nos
enfants ainsi que pour les générations à 
venir. »

La Commission Enfance - Jeunesse - Education du 
21 mars 2023 a ainsi permis d’identifi er les enjeux 
suivants, qui ont donné lieu à une délibération lors du 
Conseil municipal du 12 avril 2023.

Pour faciliter l’accès des collégiens aux activités se 
déroulant le mercredi après-midi à l’École de mu-
sique, il a été décidé de les accueillir au restaurant 
scolaire le mercredi midi.

Pour faire face aux importantes augmentations  
de tarifs des prestataires, tout en maintenant la  
qualité des activités proposées, il a été décidé  
de revoir les tarifs des mini-camps de l’Accueil  
de loisirs et des Loisirs Jeunes.

Pour simplifi er le traitement des absences de  
très courte durée au restaurant scolaire, il a été 
instauré un jour de carence pour la facturation.
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Demande de certifi cation de niveau 2

Le 23 mars 2023, le Conseil Municipal a voté à l’unanimité 
l’adhésion au niveau 2 de la Charte directement. La ville de 
Languidic a déjà réalisé plusieurs démarches en faveur de 
la langue bretonne, comme la mise en place de panneaux 

d’entrée et de sortie de ville bilingues, la promotion de la fi lière bilingue du 
1er degré ou ses traductions de supports de communication : éditorial du 
magazine municipal, cartes de vœux, cartons d’invitations du champ culturel 
et hors champ culturel... Parmi les 55 actions proposées, la municipalité de 
Languidic a choisi 10 nouvelles actions à réaliser dans les 3 prochaines années 
afi n d’obtenir le label 2 (sur les quatre que comporte la Charte).

Considérant la langue bretonne comme un vecteur 
essentiel et visible de l’identité territoriale, la com-
mune de Languidic a signé son adhésion à la charte 
“Ya d’ar brezhoneg” le jeudi 25 mai.

Cette cérémonie s’est déroulée en pré-
sence des associations locales ayant un 
lien avec la culture bretonne, tels que le 
bagad Ar Lenn Glas Langedig, le Cercle Celtique 
Rahoed Koëd er Blanoeh et le groupe des chanteurs 
de Tréauray.

La municipalité montre ainsi sa volonté de préserver, 
transmettre et valoriser la langue et culture bretonnes 
de manière accrue. Elle souhaite également répondre 
à une promesse de campagne, d’ailleurs partagée 
par les autres listes, pour faire en sorte que le breton 
soit entendu et vu, qu’il soit vivant !

L’Offi ce Public de la Langue Bretonne a été créé en 
1999 à l’initiative du Conseil Régional de Bretagne 
avec le soutien du Ministère de la Culture et de la 
Communication.

Son objectif est de défi nir et mettre en œuvre des ac-
tions destinées à la promotion et au développement 
de la langue bretonne dans tous les domaines de la 
vie sociale et publique.

Sa mission est de répondre aux besoins des collec-
tivités, administrations, entreprises, associations et 
particuliers qui utilisent ou souhaitent utiliser la langue 
bretonne, quelles que soient leurs activités.

La campagne « Ya d’ar brezhoneg » (« Oui à la 
langue bretonne ») lancée en 2001 s’adresse à tous 
les acteurs sociaux et économiques pour des prises 
de décisions concrètes afi n de l’intégrer dans leur 
fonctionnement quotidien.

Elle a été élargie aux communes après quelques années 
de mise en œuvre dans le secteur privé et associatif 
avec cette volonté de rendre visible la langue bretonne 
dans la vie publique comme dans la vie quotidienne.

ADHÉSION À LA 
CHARTE DE LA 
LANGUE BRETONNE

Katell CHOINIÈRE
Kuzulierez-kêr karget ag ar brezhoneg ha 

sevenadur Breizh
Conseillère Municipale en charge de la 

langue et de la culture bretonnes

     Hep brezhoneg, Breizh ebet ! 
Sans langue bretonne, pas de 

Bretagne !

VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

De gauche à droite : Katell Choinière (Conseillère municipale), Paul Molac 
(Député, Conseiller Régional de Bretagne et Président de l’Offi  ce Public de 
La langue Bretonne), Laurent Duval (Maire) et Jacques Le Nay (Sénateur du 
Morbihan)

  Message bilingue sur le répondeur de la Mairie
  Participation annuelle à la campagne de promotion des cours bretons pour adultes
  Mise en ligne d’une version bretonne du site internet de la Mairie
  Cartes de visite et signatures électroniques bilingues pour les agents de la commune  

    et pour les élus qui en feraient la demande
  Courriers à en-tête bilingue
  Mise en valeur bilingue du patrimoine de la commune
  Possibilité de cérémonie de mariage bilingue
  Compétence « langue bretonne » prise en compte pour le recrutement d’animateurs         

   (dans les centres de loisirs, centres de vacances...)
  Séances au minimum hebdomadaires d’initiation au breton dans les lieux d’accueil  

   de la petite enfance (crèches, relais d’assistantes maternelles...)
  Signature d’un contrat de mission avec l’Offi ce Public de la Langue Bretonne pour  

   inscrire l’action dans la durée et en assurer le suivi concernant les travaux de   
   traduction et le soutien à la politique linguisitique.
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PORTRAIT :
MICKAËL LE 
NEILLON

LA NOUVELLE SALLE 
JEAN LE MANCQAnimateur  et Référent  sport 

à la Mairie de Languidic

« Les bénéfi ces d’une activité physique 
régulière sont nombreux : santé, plaisir, 
estime et confi ance en soi, lien social…
Mon objectif sera de partager ma passion 
pour le sport, donner envie aux jeunes
Languidiciens de se dépenser et de pratiquer 
ensemble et enfi n de transmettre les valeurs 
éducatives et sociales du sport : respect, 
solidarité, citoyenneté, fraternité… ».

Mickaël a pris ses nouvelles fonctions depuis 
fi n février 2023. Titulaire d’un diplôme 
d’animateur sportif et socioculturel, du Brevet 
d’état 1er de basket-ball, (obtenu au CREPS 
de Dinard), il a travaillé au Service Enfance / 
Jeunesse / Sport de Pluvigner.

En lien avec Patrick Le Gal (Adjoint à la Vie 
associative et Sports), il est l’interface entre la 
Mairie, les écoles et les associations pour la 
coordination du planning des salles sportives 
(salle Le Mancq, le complexe Bigoin) et pour 
répondre aux besoins matériels. Il intervient avec 
d’autres animateurs sportifs sur le temps méridien 
ou le mercredi matin dans le cadre de l’Accueil 
de Loisirs. En collaboration avec Sébastien Le 
Goff (Responsable du Service Enfance - Jeunesse 
et Sports), il s’occupe de la programmation 
et de la coordination des Tickets Sports 
(11/16 ans) pendant les vacances scolaires.

Contact : 
06.43.29.54.03 - sejs-sport@languidic.bzh

COÛTS DES TRAVAUX :
1 135 977 euros (HT)

Investir pour la pratique sportive n’est pas une dépense futile. 
C’est un enjeu important de santé et de mixité sociale, 

le sport doit être accessible à tous et ne doit pas être un luxe !

Laurent DUVAL, Maire de Languidic

L’inauguration du complexe sportif Jean Le Mancq a eu 
lieu le samedi 13 mai 2023, en présence du Maire Laurent 
Duval, du Conseil Municipal, de Muriel Jourda (Séna-
trice), des associations et des clubs sportifs... La rénovation 
complète du bâtiment permet désormais un accueil avec 
des locaux plus adaptés et confortables, correspondants 
aux besoins actuels des sportifs, associations et écoles.

Une attention a été portée sur des travaux améliorant 
l’isolation :
  de la toiture, accompagnée d’un traitement de la lumière 

passant vers le côté nord afi n de ne plus éblouir les sportifs
  des murs qui ceinturent la salle

Une isolation phonique avec un bardage en pin pour une 
meilleure acoustique, a aussi été réalisée.

Par ailleurs, d’autres installations ont été refaites 
comme la toiture du dojo (également repeinte) et  
le sol de la grande salle, plus adapté maintenant aux sports 
collectifs, au tennis et aux scolaires.

De nouveaux vestiaires pour les sportifs et arbitres avec des sa-
nitaires (comprenant des douches PMR)et deux locaux de ran-
gement  pour les arts martiaux ont également été reconstruits.

Concernant le public, des tables, des bancs et un espace 
de pause (goûter et boissons chaudes), des sanitaires 
avec accès PMR ont été installés dans le hall d’entrée.

La bonne fréquentation de la salle refl ète l’usage mixte à la 
fois associatif et scolaire, avec un taux d’occupation de :
• 37% = écoles et collège
• 57% = associations
• 6% = ALSH / Relais Assistantes Maternelles

Promouvoir, développer et encourager 
la pratique sportive pour tous !

FOCUS / UR SELL A-DOST
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ASSOCIATION / KEVREDIGEZH

LES SUCCÈS DES 
ASSOCIATIONS 
SPORTIVES

Président de l’association de Karaté-do 
Shotokan (section Stiren)

Les associations sportives étaient bien représentées lors de l’inauguration de la salle Jean Le Mancq, un équipement qu’elles apprécient.

OLIVIER 
BOCQUILLON

Contact :
axel.jacomme@gmail.com

Je souhaite particulièrement mettre à l’honneur 
2 associations qui se sont distinguées en 2022 :

Le Handball pour la saison remarquable réalisée avec 
la montée au niveau supérieur des 3 équipes séniors 
masculines; l’équipe 1 jouera donc en Excellence 
Régionale la saison prochaine.

Le Karaté car la section a retrouvé sa salle de prédi-
lection (le Dojo de la salle Jean Le Mancq), créant 
un nouveau dynamisme dans le club.

Patrick Le Gal
Adjoint à la Vie 
associative et 
Sports

OLIVIER, PRÉSENTEZ-NOUS VOTRE ASSOCIATION.

Elle fait partie de la STIREN, jeune centenaire, qui 
compte cinq sections.

La section Karaté existe depuis 1982 et compte 
aujourd’hui 75 adhérents. 

C’est une section dynamique et familiale par l’im-
plication de son bureau, de ses enseignants béné-
voles et de ses jeunes toujours prêts à aider l’équipe 
enseignante.

QUELS SONT LES OBJECTIFS ?

Le Karaté est un sport complet pour tous et possible 
à tout âge. 
Au delà de la pratique sportive, de techniques de 
défense et d’attaque, c’est un art martial qui se transmet 
au travers d’un code moral.

QUELS ONT ÉTÉ LES TEMPS FORTS EN 2022 ?

Incontestablement, le retour au dojo de la salle Jean 
Le Mancq, pour deux raisons :
  La 1ère en mémoire de Jean Le Mancq et de son 

épouse Rose qui ont beaucoup apporté à la STIREN.
  La 2 nde, la fi n de 3 années diffi ciles avec le Covid 

et les travaux de rénovation du complexe.

Une association ne peut pas fonctionner sans béné-
voles pleinement investis. Nous avons cette chance 
et nous profi tons de cette publication, pour remercier 
le Bureau, l’équipe enseignante, ainsi que le Bureau 
Général de la STIREN qui soutient ses sections.

DU 5 au 7 AOÛT - Kersolan - Fête des Menhirs
Nous vous donnons RDV à cette occasion !

VOS PROJETS 
2023
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Contact : 
06.32.29.43.51
communication@stiren-handball.fr
http://stiren-handball.fr 

MARIE-ÉDITH 
PRIGENT 
Présidente de l’association de 
Hand Ball (section Stiren)

MARIE-ÉDITH, PRÉSENTEZ-NOUS VOTRE ASSOCIATION.

La Stiren Languidic Handball fait partie de l’associa-
tion de « La Stiren de Languidic ». 
La section Handball est née en 1986.  
Nous avons actuellement près de 200 licenciés, 
jeunes et adultes confondus, avec des rencontres 
compétitives mais aussi non compétitives (Handfi t). 
Nous avons un salarié.

QUELS SONT LES OBJECTIFS ?

Trouver du plaisir à pratiquer le handball dans une 
ambiance conviviale et familiale au travers des ren-
contres de jeunes et adultes. 

La Stiren Languidic Handball est majoritairement 
masculine mais nous souhaitons développer les ca-
tégories féminines.

QUELS ONT ÉTÉ LES TEMPS FORTS EN  2022 ?

  La montée de nos 3 équipes seniors - garçons au 
niveau supérieur avec pour l’équipe A, une accession 
en Excellence Régionale, niveau jamais atteint par le  
club.
  L’intégration d’une joueuse de moins de 15 ans au 

pôle Espoir de Rennes.
  La validation de 4 jeunes arbitres grâce à notre 

école d’arbitrage. 
  La création d’une équipe seniors féminines.
  La création d’un groupe de parents référents club. 
  La soirée club avec nos partenaires fi nanciers. 

27 MAI
Journée « Grand stade » au stade 
Lucien Bigoin

9 JUIN
Assemblée Générale à la salle Mille club à 19h

DU 5 au 7 AOÛT
Kersolan - Fête des Menhirs

MI-SEPTEMBRE
Début de la saison 2023 / 2024

Après la pandémie, les membres 
du Languidic Football Club Ju-
melage ont retrouvé leurs amis 
allemands de l’ASV Rimpar en Bavière.
Des retrouvailles émouvantes et riches 
en activités : visite du château de 
Aschach, de la résidence de Wü-
rzburg, du château de Rimpar, de 
serres, d’une ferme de méthanisation 
et initiation au tir à l’arc et à la cara-
bine. Sans oublier la visite du stade du 
FC Nuremberg !

Un rendez-vous est déjà pris pour le 
match retour, l’année prochaine à 
Languidic du 25 au 31 mai 2024.

LE LANGUIDIC FOOTBALL CLUB ET L’ASV RIMPAR : 
une belle amitié de plus de 30 ans !

Contact : Jean-Pierre HEYN
06.30.14.43.27 - jppheyn@orange.fr

Un sport, un club, une famille ! 

VOS PROJETS 2023
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BUDGET/ BUDJED

ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 2023

Anne Le Roux, Adjointe aux Finances

Le Conseil Municipal du mois de mars a procédé au vote du budget primitif.
C’est un budget prévisionnel qui présente, en équilibrant recettes et dé-
penses, les crédits inscrits pour l’ensemble des actions municipales  2023.

Il est composé de deux sections : la section de fonctionnement qui fi nance 
les différents services à la population et engendre les recettes liées à leur 
activité (hors impôts et dotations) et la section d’investissement déclinée par 
politiques publiques selon les décisions prises par les élus.

Le budget primitif 2023 est élaboré sur les bases 
du Débat d’Orientation Budgétaire qui s’est tenu le 
25 janvier 2023, dont les axes majeurs sont les suivants :
  contenir les dépenses de fonctionnement pour pré-

server la capacité d’autofi nancement; 
  lancer la phase opérationnelle des engagements du 

mandat en matière de grands travaux (salle de sport, 

restructuration de la Mairie, révision générale du Plan 
Local de l’Urbanisme, nouveau quartier de Coët 
Mousset….);
  maintenir les taux d’imposition (les contribuables sup-

porteront cependant une hausse de 7,1 % de leurs im-
pôts locaux suite à la revalorisation des bases de calcul 
votée par l’État pour tenir compte de l’infl ation).

EXTRAIT DES PRINCIPALES RECETTES  

FONCTIONNEMENT : 7 895 875 €

  Impôts et taxes : 4 779 253 € 
 (foncier bâti, non bâti, droits de mutation….)

  Dotations et subventions : 1 899 439 € 
 (dotation forfaitaire, dotation solidarité rurale, CAF...)

  Produits des services : 668 000 € 
 (restauration scolaire, garderie, ALSH, école de musique…)

  Autres produits : 76 000 € 
 (loyers, produits de gestion courante…)

INVESTISSEMENT :  6 024 285 €

  Recettes fi nancières : 4 290 049 € 
 (emprunt , taxe d’aménagement, excédent   
 de fonctionnement 2022)

  Reports de crédits du budget N-1 : 606 497 €
  Recettes d’ordre budgétaire : 550 000 € 

   (amortissements)

  Subventions : 352 495 € (État, Région, 
    Conseil Départemental, Lorient Agglomération…)

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT ▶ 6 024 285 € DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT
 ▶ 7 895 875€ 

La pe  te 
enfance,

l’enfance  et 
la jeunesse 
(200 500 €)

La culture 
(106 200 €)

Le sport
(1 088 200 €) La mairie

(1 016 410 €)

L’urbanisme, 
l’aménage-
ment et la 

voirie  
(1 212 620 €)

Les bâ  ments 
communaux 
& les espaces 

verts 
(243 850 €)

Charges de personnel
(4 247 628 €)

Charges de ges  on
(2 059 621 €)
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LE NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS 

JEUNESSE - FAMILLE / YAOUANKIZ - FAMILH

Depuis 2012, la commune de Languidic dispose d’un Conseil Municipal des Enfants (CME). Les membres sont 
élus par leurs camarades de classe de CM1 et CM2 des écoles Georges Brassens, Jules Verne et Notre-Dame 
des Fleurs, pour un mandat de 2 ans.

Sébastien LE GOFF 
Responsable du Service 

Enfance - Jeunesse - 
Sports et Référent du 
Conseil Municipal des 

Enfants

DES ENFANTS INVESTIS POUR DES ACTIONS CONCRÈTES

Depuis le début de leur mandat, nos jeunes Conseillers Municipaux ont travail-
lé sur le projet de la nouvelle aire de jeux de Pont-Screign : défi nir une aire de jeux pour 
la tranche d’âge 8/14 ans, lister les différents modules pouvant y fi gurer, consulter des 
catalogues fournisseurs et sélectionner des équipements à présenter aux élus de la Commis-
sion « Aire de jeux ».
Après le retour des avis des membres de la Commission, ils devront affi ner leur sélection, 
choisir et prioriser les modules à mettre en place lors de la première phase, tout en respec-
tant le budget dédié à ce projet.
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EMA’GENDA

CULTURE / SEVENADUR

> HORAIRES D’ÉTÉ 
DE LA MÉDIATHÈQUE
du 8 juillet au 
2 septembre 2023 inclus
Ouverture du mardi au samedi 
de 10h à 12h30. 
Fermeture le vendredi 14 juillet, 
samedi 15 juillet et mardi 15 août 

> MINA’ZEN du 12 juillet au 30 août
Tous les mercredis de 14h30 à 18h
Les jours de beau temps, l’équipe 
de la médiathèque installe des 
transats, tables, parasols et met 
à disposition des vacanciers : 
livres, magazines, jeux de société 
entre le bar et la maison éclu-
sière. En cas de sol détrempé 
pour cause de pluie la veille ou 
le matin même, pas d’installation 
l’après-midiÉCOLE DE MUSIQUE

Reprise des cours le lundi 11 septembre

 JUILLET - AOÛT

Festiv’été

  CRÉATION MUSICALE ET POÉTIQUE - Mardi 18 juillet à 17h30
L’IMMOBILE VOYAGE
COMPAGNIE BARAKAH
Oubliez les frontières et laissez-vous surprendre par ce voyage immobile !
De la Bretagne à l’Iran, Barakah redonne à la musique son pouvoir pre-
mier : l’évasion… par le son, l’imaginaire et la poésie.

60 mn - Gratuit - Tout public
En extérieur derrière la Salle Les Menhirs à Kergonan

©Compagnie Barakah

©Collec  f Empreinte

© Fiona Hamonic

  SPECTACLE - Mardi 1er août  à 17h30
LE LAVOIR
COLLECTIF EMPREINTE
De Dominique DURVIN, avec Caroline BONIS, Audrey DAVID, Claire PÉRON et les 
comédiens amateurs de la troupe LES UNS PERTINENTS 

Le 02 août 1914, des femmes se pressent au lavoir pour une journée 
qu’elles voudraient ordinaire. Dans une urgence électrique, animale, 
elles empoignent le linge, le battoir et la brosse. Les corps travaillent 
dur, il fait une chaleur étouffante. La parole et les corps se libèrent. 
Entre rires et larmes, leurs vraies histoires jaillissent. L’ombre de la guerre 
grandit, les enveloppe peu à peu.

Gratuit - Tout public - Lavoir de Pont-Bellec
Sur réservation, 50 places - billetterie https://my.weezevent.com/le-lavoir

  SPECTACLE - Mardi 22 août à 17h30
QUAND REVIENT LA VAGUE
COLLECTIF LA FUGUE
Ils en sont sûrs, la vague arrive et les côtes du monde en seront les
premières victimes. Perchés sur le plus haut sommet de leur île natale, 
Matéo et Letizia l’attendent. Face à cette violente et inévitable mon-
tée des eaux, les deux jeunes amants s’amusent à un jeu de rôle sur la 
sélection des survivants. Mais l’île est petite et le doute s’installe : leur 
bout de rocher pourra-t-il accueillir tout le monde ? et au fond, mé-
rite-t-il d’accueillir tout le monde ? et au fond mérite-t-ils tous d’être 
sauvés ? Adaptation de la fable écologiste d’Alice Zeniter.

Gratuit - Tout public - à partir de 8 ans - Théâtre de verdure, EMA
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Les engins de déplacement personnel (E.D.P.M), qu’ils 
soient motorisés (trottinette électrique, gyropode, gy-
roskate…) ou non (skateboard, patins à roulette, trotti-
nette ...) sont eux aussi concernés par des règles d’uti-
lisation pour éviter les accidents avec d’autres usagers 
de la route.

Au regard des accidents qui sont intervenus ces der-
niers mois à Languidic, la Police Municipale vous rap-
pelle quelques règles générales.

  Les conducteurs d’EDPM doivent adopter un com-
portement prudent, tant pour leur propre sécurité que 
celle des autres.
  Comme pour les vélos, il est interdit de conduire sous 

l’influence de l’alcool ou après usage de stupéfi ants.
  La conduite d’un EDPM est interdite à toute personne 

de moins de 12 ans.
  Il est interdit d’être à plusieurs sur l’engin : l’usage est 

exclusivement personnel.
  Il est interdit de porter à l’oreille des écouteurs ou tout 

appareil susceptible d’émettre du son ou d’utiliser le 
téléphone tenu en main.
  L’assurance de l’EDPM est obligatoire parce qu’il est 

considéré comme un véhicule terrestre à moteur par le 
code des assurances, y compris dans le cas d’un ser-
vice de location d’EDPM en libre-service. C’est toujours 
le propriétaire de l’EDPM qui doit souscrire l’assurance 
obligatoire.
  Hors agglomération, leur circulation n’est autorisée 

que sur les voies vertes et les pistes cyclables.
  Comme pour les vélos, les EDPM ont également la 

possibilité de se garer sur les trottoirs. Leurs conducteurs 
sont invités à ne pas gêner la circulation des piétons et 
d’assurer leur sécurité.
  Il est interdit de circuler sur le trottoir. Sinon l’EDPM doit 

être tenu à la main.
  En agglomération, il est obligatoire de circuler sur les 

pistes et bandes cyclables lorsqu’il y en a. À défaut, les 
EDPM peuvent circuler sur les routes dont la vitesse 
maximale autorisée est inférieure ou égale à 50 km/h.

L’EXPRESSION DES ÉLUS « LANGUIDIC OSONS L’AVENIR »

TROTTINETTES, GYROPODES, SKATEBOARD...

LA SÉCURITÉ/ SURENTEZ

Depuis 3 ans, l’équipe municipale menée par Laurent 
Duval est chargée par les Languidicien(ne)s d’admi-
nistrer la commune. A mi-mandat, il est temps de faire 
un rapide bilan.
Notre groupe a été particulièrement malmené par 
l’équipe majoritaire depuis le début du mandat, 
absence de dialogue et de respect sont les faits les 
plus marquants. Il est à noter que depuis quelques 
mois, les relations se sont nettement améliorées ;
armés de patience, mais fermes sur nos positions; 
nos propositions sont désormais plus écoutées et 
même parfois … prises en compte.

3 ans et 3ème DGS !... Celui qui a géré les services de la 
Commune pendant plus de 20 ans avait été écarté 
de manière peu courtoise dès le début du mandat, 
remplacé par le directeur d’un cabinet privé, arrivé 
initialement pour faire un audit fi nancier de la com-
mune. Au printemps 2022, celui-ci est « remercié » dans 
des conditions obscures. 
À l’automne, est arrivée Madame Guégan, nous lui 
souhaitons bon courage pour recréer du lien et de la 
stabilité dans les services.

Les réalisations de l’équipe municipale, outre 
la continuité des dossiers portés par l’ancienne 
mandature, sont : le terrain de foot synthétique ; 
la maison France Services avec des perma-
nences de services publics, mais aussi les services 
de La poste qui deviennent une charge pour la 
Commune (une fausse bonne idée); l’espace Cowor-
king éphémère dont le bilan est très discutable. 

Des projets partant dans tous les sens, sans structura-
tion réelle, qui occasionnent des frais d’étude, mais
génèrent de la déception voire de la frustration 
lorsqu’ils ne voient pas le jour. Un point qui semblait 
être Le 1er chantier à travailler en 2020 : le restaurant 
scolaire, pour lequel rien n’a été fait à ce jour, alors 
que Monsieur Duval qualifi ait ce service de « fastfood 
obsolète, voire irresponsable ».
L’adhésion au dispositif « Petites villes de demain »,
était annoncé comme révolutionnaire et devait
permettre à la municipalité de lever des fi nancements 
importants pour de nombreux projets, or depuis cette 
adhésion, ce dispositif n’a été qu’une charge pour la 
commune, obligeant à l’embauche d’un chargé de 
mission et diverses études. 
Par ailleurs, la révision du PLU lancée il y a plus d’un an 
est restée au point mort.

Outre ce bilan intermédiaire qui n’est pas à la 
hauteur des espérances portées pendant la 
campagne, nous souhaitons que la 2ème partie 
du mandat se déroule dans un climat plus serein, 
favorable aux échanges et à la concertation au 
sein du Conseil Municipal, mais également avec les 
Languidicien(ne)s.
À toutes et tous, nous souhaitons de passer un bel été.

Pour le groupe « Languidic Osons l’Avenir » : Véronique ANN, 
Eric BOULOUARD, Mélanie PENNANEAC’H, Myriam PURENNE, 

Stéphane TROTTIER, Olga VALPERGUE de MASIN 
Mail : elusosonslavenir.languidic@gmail.com

Facebook : @languidicosonslavenir2020
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Laurent TRAMCOURT
Laurent vous propose d’effec-
tuer des travaux d’extérieurs 
(jardinage, nettoyage haute 
pression, terrasses, façades, 
toitures, pose de clôtures...) et d’intérieur (montage de 
meubles en kit, bricolage, petite plomberie...).
Contact : SAR.L TJM - Tramcourt Jardi & Multiservices
06.07.56.46.18 - tjm56.bzh@gmail.com

SERVICES À LA 
PERSONNE

Gaétane CARIOU
Gaétane vous propose ses 
services d’Assistante indépen-
dante spécialisée en gestion 
(administrative, réseaux sociaux, 
podcast, pinterest), communi-
cation, web marketing, conseil technique et service clients.
Contact : 06.20.05.29.33 - gaetane.assistanteweb@gmail.com 
https://getys.fr - Site internet : https://getys.fr

AIDE ET 
ACCOMPAGNE-
MENT À DOMICILE

COMMUNICATION 

Sabine LANNEZ et 
Amélie GUEHENNEC
Sabine et Amélie ont démarré leur activité en mai 2023. 
Elles proposent des services aux professionnels et tout 
public à domicile (travaux ménagers, vigilance habitation, 
soins des animaux, livraison de courses, préparation des 
repas, garde d’enfants de plus de 3 ans, aide aux devoirs, 
jardinage et bricolage...).
Contact : Société « Confi ez-nous Languidic »
02.97.81.38.68 - languidic@confi ez-nous.fr
www.languidic@confi ez-nous.fr

ÇA BOUGE À 
LANGUIDIC !

ENTRETIEN ET DÉNEIGEMENT 
DES TROTTOIRS PAR LES HABITANTS

Par arrêté municipal en date du 15 mars 2022, afi n 
d’assurer la propreté et la sécurité, les habitants 
riverains des voies publiques (le propriétaire occu-
pant ou le locataire) sont tenus de :
  Balayer les feuilles, fl eurs, fruits provenant de leurs 

plantations sur les trottoirs (sur toute sa largeur ou 
sur un espace d’1,20 m s’il n’y en a pas) ou ban-
quettes de caniveaux ;
  Désherber par arrachage ou binage (l’usage de 

produits phytosanitaires étant interdit) ;
 Entretenir les avaloirs ou autres grilles placés au 

droit des trottoirs pour permettre l’écoulement des 
eaux pluviales ;
  Par temps de neige ou gelée, balayer la neige 

sur les trottoirs (sur toute sa largeur ou sur un 
espace d’1,50 m s’il n’y en a pas) ou banquettes 
de caniveaux ;
  En cas de verglas, jeter du sel, du sable, des 

cendres ou de la sciure de bois devant leurs 
habitations et ne faire couler en aucun cas de 
l’eau sur la voie publique ou les trottoirs ;
 Laisser le libre passage sur les trottoirs pour le 

passage des piétons, poussettes et personnes à 
mobilité réduite et ne pas y déposer ordures, 
matériaux et véhicules.

NB : Les déchets collectés pendant ces opéra-
tions doivent être triés et traités avec les déchets 
ménagers.

PRÉVENTION CONTRE LE 
MOUSTIQUE-TIGRE

Cette espèce invasive de moustique s’est 
installée en France depuis 2004 et peut 
véhiculer des maladies comme le palu-
disme, la dengue, le chikungunya, Zika, la 
fi èvre jaune et la fi èvre du Nil occidental. 

Les autorités sanitaires suivent avec 
attention l’extension de son implantation.

Pour son élimination, supprimez les eaux 
stagnantes où il pond ses oeufs et prolifère.
La population peut participer à la surveil-
lance de cette espèce. 

Renseignements sur : 
https://sante.gouv.fr.

→ Portail de signalement
     du mous  que-  gre

LES NOUVELLES ENTREPRISES / AN EMBREGEREZHIOÙ NEVEZ

VIE QUOTIDIENNE / BUHEZ PEMDEZ
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NAISSANCES

02/01/2023 Elouann TANGUY
23/01/2023 Lénna JUSTOME
31/01/2023 Romane GUILLEMET
14/02/2023 Raphaël MASSON
25/02/2023 Alba MAUDET
01/03/2023 Lizzie EVEN
04/03/2023 Lily BONNOT
08/03/2023 Paul GUEUCIER
14/03/2023 Anaïs LE MASLE
08/04/2023 Lubin YVARD
11/04/2023 Alma TRAMCOURT
22/04/2023 Sacha GOURIN

MARIAGES

25/03/2023 Virginie LEGAL et Leonel MANITO DE JESUS
                        Sophie LEDOUX et Pierre-Jean THOMAS
15/04/2023 Oréline NICOLAS et Théo SOUPEZ

ÉTAT CIVIL / MARILH AR BOBLAÑS

→ Sur demande des familles, certains 
évènements ne sont pas inscrits.

DÉCÈS

03/01/2023 Huguette LE GAL née LE COQ, 87 ans
25/01/2023 Aimée LE GOFF née EVANNO, 93 ans 
27/01/2023 Irène RUELLOUX née SEIGNOUX, 74 ans
02/02/2023 Rose LE MANCQ née PORTANGUEN, 95 ans
 Marie-Thérèse LE GOFF née ALISE, 88 ans
07/02/2023 Joseph BLAYO, 95 ans
14/02/2023 Marie-Louise THOMAS née LE LOHER, 97 ans
18/02/2023 Guy MOUËLLO, 85 ans
24/02/2023 Marie-Claire BOUQUIN
 née LE FOULGOC, 78 ans
26/02/2023 Noël LE LESLÉ, 85 ans
27/02/2023 Michel DAUDON, 77 ans
05/03/2023 Douglas CROCKETT, 84 ans
06/03/2023 Hilaire GERPHAGNON, 89 ans
09/03/2023 Frédéric EVANNO, 89 ans
10/03/2023 Anita PUREN née LE CLAINCHE, 56 ans

14/03/2023 Laurent ANGELI, 37 ans
23/03/2023 Valentin LE GALLIOT, 91 ans
27/03/2023 Rémi CORFMAT, 88 ans
31/03/2023 Gabriele QUINTILIANI, 81 ans
 Jean-Marie LE REZOLLIER, 71 ans
05/04/2023 Pierre LE PEUTREC, 77 ans
 Pierrette LE GOUALLEC 
 née LE BOULCH, 83 ans
09/04/2023 Anne-Marie KERNEN 
 née PERRONO, 92 ans
11/04/2023 Eugène LE CHENADEC, 90 ans
17/04/2023 Ange EVANNO, 66 ans
19/04/2023 Alice RIO née GUYONVARCH, 89 ans
24/04/2023 Lucie BABIN née VULGOS, 87 ans
25/04/2023 Didier LE TALLEC, 58 ans
25/04/2023 Annie PLOUZENNEC, 49 ans



Pour avoir la bonne information au bon moment, 
abonnez-vous à nos réseaux sociaux et offi ciels.

@Languidic Offi ciel

@Languidic Offi ciel56440

www.languidic.fr

Languidic Offi ciel

À VENIR EN SEPTEMBRE / OCTOBRE

▶ 2 septembre : Forum des associa  ons - de 9h30 à 15h - Salle Jo Huitel
▶ 3 septembre : Pardon de Kernec
▶ 3 septembre : Fête avec l’Associa  on « Les amis de Saint-Germain » pour la restaura  on de la chapelle
▶ jusqu’au 8 septembre : Exposi  on «Les sen  nelles du Morbihan» (Théâtre de verdure à l’EMA)
▶ 10 septembre : Pardon de Kervréhan
▶ du 12 au 30 septembre : 2ème Salon des ar  stes amateurs languidien(ne)s
▶ 15 octobre : Pardon de Saint-Luc

▶ 1er juillet : Kermesse de l’École Jules Verne
▶ 1er juillet : Théâtre à Kergohann « Le voyage » 16h
▶ 1er juillet et 2 juillet : Exposi  on de l’OMCC Dessin de 10h à 12h30 et de 14h à 18h 
                                          (salle 2 de l’EMA au rez-de jardin)
▶ 9 juillet : Pardon de Notre-Dame des Fleurs
▶ 12 juillet au 23 août : Les Mercredis du Patrimoine
▶ 14 juillet : Fête na  onale à Pont-Augan 
▶ 18 juillet : « Compagnie Barakah » - Spectacle en extérieur derrière la Salle Les Menhirs à 16h 
▶ 23 juillet : Noces bretonnes
▶ 30 juillet : Pardon de Kergohann

▶ 1er août : Spectacle au Lavoir de Pont-Bellec « Le lavoir » à 17h30 avec le Collec  f Empreinte
▶ du 5 au 7 août : Fête des menhirs à Kersolan 
▶ 6 août   : Pardon de Tréauray
▶ 13 août : Pardon de Saint-Nicolas
▶ 15 août : Pardon de Lambézégan
▶ 20 août : Pardon de Saint-É  enne
▶ 22 août : Spectacle « Quand revient la vague » avec le Collec  f La Fugue
▶ 27 août : Pardon de Penhoët 

PROGRAMMATION ESTIVALE


